
JACQUES

Qu’évoque pour nous le nom de Jacques ?

Jacques c’est tout un poème     !  

     C’est le « pâtre d’ch terril » qui savait manier le verbe

Il savait reconstituer notre histoire personnelle par des poèmes et des chansons qu’il

entonnait à l’occasion de sa belle voix de ténor. Car cette voix portait haut quand il officiait

lors des évènements qui rythmaient notre vie.

Ainsi lors de notre voyage chorale en Grèce nous a-t-il fiancés symboliquement pour

nous introniser dans le groupe en nous couronnant d’un rameau d’olivier.

Il inventait des chants retraçant nos vies comme ces troubadours des temps jadis, et

savait lancer des clins d’œil qui surprenaient les cours de notre quotidien.

En tant que pharmacien, il cherchait sans cesse la bonne formule pour soigner nos

corps, mais aussi égayer nos âmes.

Jacques, c’est une nature, belle et généreuse

     C’est une présence charnelle mais aussi spirituelle aux deux sens du terme.

C’est «  l’après-midi d’un faune « profitant de tous les spectacles ».



Il a vécu tous nos grands voyages, en appréciant les rencontres, les autres langues,

les autres styles de musique, les autres modes d’expression.

Ravi  des merveilles que la nature nous offre, il  pouvait même se laisser aller à la

contemplation. Ainsi lors de notre voyage chorale aux Seychelles s’est il plongé longuement

dans l’onde pour suivre des bancs  de poissons multicolores, ébloui par leur farandole, quitte

à se perdre un moment dans un «  rêve d’océan ».

Jacques, c’est un animateur 

Un animateur, celui qui «  souffle l‘esprit » au sens étymologique du terme.

Il savait prolonger l’instant, après les répétitions, ou lors de nos rencontres festives,

c’est celui qui lançait les chants à boire et à rire à gorge déployée.

C’était l’homme des troisièmes mi-temps.

Il faisait ainsi le plein de joie et pouvait la redistribuer à chaque occasion.

Ce gai luron du Nord savait prendre au vol la vie, en faire profiter les groupes qui

l’entouraient et ainsi souder les personnes de prime abord les plus différentes.

Enfin  Jacques c’est un messager

Il s’agissait pour lui de profiter de chaque instant pour tenir le coup et faire la nique

au  sort  qui  s’acharne,  par  ses  attitudes  mais  aussi  en  sachant  regarder  au-delà  des

apparences.

Il portait avec Monique un projet personnel qui nous dépasse et qui les transcende.

Leur foi est un repère qui leur était nécessaire mais qui peut aussi éventuellement

nous servir, sans forcer qui que ce soit, dans cet esprit d’ouverture et d’équilibre qui les

caractérise.

                                  Jacques

                                  Merci pour tes poèmes

                                  Merci pour tes chants

                                  Merci pour tes messages de courage et d’espoir

                                                                                  François LESPAGNOL      


